


Chers Amis,

JJ
e vous rejoints chacun et chacune, dans ce temps de Noël,
pour vous souhaiter la joie et la paix que nous donne la
contemplation de la Nativité de notre Dieu. 

Il vient à nous dans la fragilité d’un tout petit enfant,
abandonné à l’amour des hommes qui voudront bien
l’accueillir.

Alors qu’ils sont nombreux ceux qui pensent que notre
monde devient de plus en plus un monde de soupçon, de
peur et de délation, Dieu en Jésus, au cœur de nos nuits,
vient nous redire sa confiance en chacun de nous et dans
l’humanité toute entière.

C’est l’Amour infini de Dieu.

“Exultons tous dans le Seigneur :
Le Sauveur est venu au monde,
Aujourd’hui pour nous est descendue du ciel
La Paix véritable”. Hymne liturgique

La Paix du Désert
Au désert, le Seigneur devient, jour après jour, notre seul guide et “nous n’avons plus soif dans les lieux
arides où il nous a conduits”.

Le désert devient notre Terre promise où la paix intérieure,
comme un fleuve de vie, s’installe pour devenir terre de repos.

Au milieu des difficultés que nous vivons comme tous les
autres êtres humains, la Parole nous vivifie et nous donne la
force paisible de la confiance.

“Ce n’est pas un esprit de peur que Dieu nous a donné mais un
esprit de force, d’amour et de paix”. 2Ti 1,7

Celui qui a le Christ à ses côtés ne craint vraiment plus rien. 

Seule la remise totale de nous mêmes entre les mains de Dieu, dans le
désir de faire ce qu’il attend de nous, nous conduit à la paix.

La paix du désert est toujours, dans la foi, communion aux
souffrances du Christ et à la puissance de sa Résurrection. “Je vous
laisse ma paix. Je vous donne ma paix”. Jn 14 ,27



Au fil des jours
Ma vie au désert toute simple est faite de silence, de travail et
de prière. Voici les événements les plus marquants de cette
année écoulée. 

- Début janvier, j’ai accueilli, comme prévu, Sr Marie Isabelle,
dominicaine de Dax, pour un séjour de 6 mois. De jour en jour
des liens fraternels se sont tissés entre nous. 

Si vous avez fait une halte à cette époque aux ermitages, vous n’aurez pas oublié le pain fraternel de Sr
Marie Isabelle, partagé avec amour ! 

- Au printemps notre nature a souffert. Comme dans bien des régions de France il y a eu
des gelées tardives. Nous avons vu hortensias et rosiers perdre leurs premiers boutons…
Seules les jonquilles ont résisté.

Quelques semaines plus tard, suite à une forte tempête deux gros arbres prés de
l’ermitage N.D. du Silence ont été déracinés. Un chantier a permis de dégager le lieu
tandis que bois et feuilles étaient évacués par des amis.

- Puis en juin, la pyrale, s’est attaquée à nos buis. Gérald les a traité, mais en vain. Il a fallu les couper à la
base… Ils ne sont pas morts mais l’année prochaine il faudra être très vigilant car une deuxième attaque
serait fatale.

- Tout au long des mois de cette année se sont croisés aux ermitages,
pour des temps de désert, familiers du lieu et nouveaux retraitants,
notamment des prêtres et des chrétiens de la région. La plupart ont
découvert les ermitages par les articles de presse. 

Un grand merci à ceux d’entre vous qui se chargent de communiquer
sur les ermitages.

- A l’été 2017, comme chaque année se sont retrouvés pour un
temps de désert, frère Bradford, et des sœurs de Jérusalem.

Merci aux différents chauffeurs qui les ont conduits jusqu’aux
ermitages. 

La route m’a plus de secret pour eux.

Le moment du départ de Bradford a été un temps chargé
d’émotions car notre frère qui est venu depuis tant d’années aux
ermitages rejoint la communauté de Montréal pour animer une
maison de prière.

Pourra t’il revenir ?

Nous le confions avec affection à Notre Dame du Monde Entier,
pour la gloire de Jésus et le bonheur de notre frère.



Enfin, je ne peux terminer sans remercier aussi Etienne et
Marie Noëlle, amis de longue date, qui cette année m’ont
apporté régulièrement du fourrage pour nourrir Zac.

Lui-même d’ailleurs s’est chargé de leur manifester sa
reconnaissance !

Avec Marie :
Elle nous accompagne sur le chemin, 
pas sur n’importe quel chemin, 
mais sur le chemin tracé par son Fils, un chemin de vie.

Réjouis toi, Marie, par qui le Verbe s’est fait homme,

Réjouis toi, Marie, vierge de l’Espérance dans la nuit,

Réjouis toi, Marie, reine de la Paix.

Qu’elle nous obtienne de marcher humblement 
avec notre Dieu dans la paix et la joie de sa présence.

En attendant la joie de vous revoir, 
belle et sainte année 2018

Sœur Marie Claire


